
 
         Al Lodevole Municipio 

del Comune del Borgo di Ascona 
         6612 Ascona 
 
 
 

Ascona, 10 giugno 2024 
 
 
 
Secondo l’art. 66 della LOC ci permettiamo di presentare la seguente  
 
Interpellanza sul moltiplicatore comunale e sul moltiplicatore differenziato 
 
Egregio signor Sindaco, egregi signori Municipali, 
 
i risultati finanziari del nostro Comune negli ultimi 3 anni hanno mostrato una tendenza inequivocabile (dati di 
consuntivo): nel 2023 un avanzo d’esercizio di 574'336 di franchi, 1’686'378 franchi nel 2022 e 1’398'853 
franchi nel 2021. Segnali chiari sulla salute finanziaria del nostro Comune a cui aggiungere un capitale proprio 
di circa 30 milioni di franchi (2023) e un debito pubblico di circa 11.9 milioni di franchi (2023). 
 
Nella scorsa legislatura il Municipio di Ascona ha dato mandato alla SUPSI per fare uno studio sull’impatto del 
moltiplicatore fiscale differenziato in caso di introduzione a partire dal 2025 quando sarà possibile questa 
opzione in base alla Legge tributaria cantonale. I risultati sono giunti nell’agosto 2023 e nelle settimane 
successive la capo dicastero Ris ha presentato lo studio ai membri della commissione della gestione. A circa 
sei mesi dall’entrata in vigore di questa opzione non vi sono ancora certezze viste le recenti levate di scudi di 
alcuni Comuni e vista la consultazione del DFE. Tuttavia, è importante avere le idee chiare ed essere pronti 
ad affrontare i prossimi anni con convinzione visto che gli altri Comuni sono sempre attivi e attenti e la 
concorrenza intercomunale è presente ed costantemente in evoluzione. 
Va inoltre ricordato che è di ieri, 9 giugno 2024, la conferma dell’approvazione da parte dei ticinesi della riforma 
fiscale. Ad Ascona ben il 58.87% degli asconesi ha approvato questa riforma dando un chiaro segnale alla 
politica: dopo anni di inflazione e di aumenti generalizzati di tasse e balzelli, anche gli asconesi vogliono un 
alleggerimento del carico fiscale. 
 
Inoltre, negli ultimi anni molti asconesi hanno ventilato la proposta di ridurre il moltiplicatore per tutti andando 
a portare uno sgravio fiscale a beneficio degli asconesi. In passato i gruppi in consiglio comunale di Centro e 
Lui (oggi Ascona 2024), in particolare, si sono schierati chiaramente in questa direzione. Negli ultimi anni il 
gruppo Lui ha chiesto a più riprese la riduzione del moltiplicatore, mentre il gruppo del Centro, oltre ad aver 
proposto il moltiplicatore differenziato, si è detto possibilista sulla riduzione del moltiplicatore dopo aver preso 
conoscenza dell’esito del voto sulla riforma fiscale, dove proprio ieri è giunto un segnale chiaro da parte degli 
asconesi. 
 
Nell’ottica di arrivare preparati sui preventivi 2025, con l’intenzione di dare continuità agli auspici formulati nella 
scorsa legislatura e con la chiara volontà degli asconesi di alleggerire l’impatto fiscale, chiediamo al Municipio: 

1. Introduzione del moltiplicatore comunale differenziato 
Qual è la posizione del Municipio di Ascona sull’introduzione del moltiplicatore comunale differenziato 
anche a seguito dell’approvazione della riforma fiscale votata il 9 giugno 2024: favorevole o contrario? 

2. Riduzione del moltiplicatore comunale 
Qual è la posizione del Municipio di Ascona sull’introduzione del moltiplicatore comunale anche a 
seguito dell’esito dell’approvazione riforma fiscale votata il 9 giugno 2024: favorevole o contrario? 

3. Riduzione del moltiplicatore comunale ed introduzione del moltiplicatore comunale differenziato 
(tenendo in considerazione l’approvazione della riforma fiscale votata il 9 giugno 2024 
Qual è la posizione del Municipio di Ascona sulla riduzione del moltiplicatore comunale 
congiuntamente all’introduzione del moltiplicatore differenziato: favorevole o contrario? 

 

Gli interpellanti 
Glen Brändli (Ascona 2024) e Marco Passalia (Il Centro) 


